



• **UE**, en "vigilancia activa" ante aumento de casos en China; prevén 2 picos de infección y 9 mil decesos al día

Alertan por picos en enero y marzo

UE, en "vigilancia activa" por China, donde prevén 9 mil fallecidos por día

PAÍSES EUROPEOS descartan replicar contención Covid como en Italia, pero dejan puerta abierta a plan coordinado; epidemiólogos de la firma Airfinity pronostican explosión de infecciones en Beijing con 1.8 cada 24 horas



COVID-19
LA NUEVA AMENAZA

Redacción • La Razón

Países de la Unión Europea (UE) acordaron mantener "vigilancia activa" ante el aumento de contagios de Covid-19 en China, pero rechazaron solicitar prueba negativas a viajeros procedentes de esa potencia, pese a alertas de que Beijing sumaría hasta nueve mil muertes diarias, según un estudio de rastreo.

Un día después de que Italia y Estados Unidos anunciaran que retomarán este requisito para reducir la propagación del virus, ante el temor de que surjan nuevas variantes de SARS-CoV-2 detonando un efecto expansivo del virus, la Comisión Europea descartó imponer restricciones a personas que procedan de esa zona de riesgo, al sostener que no hay datos que apunten a la circulación de nuevos linajes que pongan en riesgo a su población.

Pero reconocen que al registrar un alza importante de contagios, se requieren posibles ajustes a las normas sanitarias.

Ello apunta a la vacunación Covid más que a posibles controles, por lo que podrían definir una respuesta coordinada para ampliar la inmunización o reforzar los llamados para que la población cuente con esquema completo de protección, mientras sigue abierta la puerta a otras alternativas de protección.

Al respecto, algunos gobiernos llaman a anticiparse, pues es posible que ciudadanos contagiados ingresen a través de sus aeropuertos.

Por ello, el consejero de Sanidad de Madrid, Enrique Ruiz, instó a valorar la implementación de controles en torno a la amenaza, principalmente en el Adolfo Suárez Madrid-Barajas, la puerta principal por la que ingresaría el virus.

Aseveró que se debe evaluar la experiencia adquirida para determinar qué acciones tomar, pues comentó que la oleada que enfrenta la potencia asiática debe ser un llamado de atención como al inicio de la pandemia. Análisis en el que la ministra de Ciencia e Innovación ibérica, Diana Morant, pidió ser prudentes, de acuerdo con *Telecinco*.

En tanto, otras regiones fuera de la UE ya toman acción como India, Corea del Sur y Taiwán al aplicar un plan de contención preventiva, como herramienta para evitar que personas contagiadas ingresen a su territorio, pues ésta fue clave en oleadas previas.

Y Gran Bretaña estudia aconsejar modificaciones en la materia ante la llamada explosión de infecciones en China en medio de la reapertura de fronteras del régimen de Xi Jinping, lo que da un margen de respuesta de poco más de una semana, pues faltan nueve días para que China permita que más ciudadanos arriben a su territorio, tras relajar sus normas sanitarias y dejar de reportar la

incidencia de positivos y fallecimientos de manera diaria.

Sobre estos datos, una firma de rastreo sanitario advirtió que China enfrenta un grave reto en el que se anticipan al menos dos picos de infecciones, uno en la misma semana en que prevé reabrir las fronteras y otro más en marzo próximo, cuando se cumplen tres años de que la Organización Mundial de la Salud (OMS) declaró la emergencia sanitaria.

El análisis del equipo de epidemiólogos Airfinity, basado en datos que las provincias actualizaron antes de eliminar la política cero Covid, alerta que ese régimen contabilizará hasta nueve mil decesos y 1.8 millones de infecciones diarias en plena relajación de normas sanitarias.

Propagación que se ahondará en la capital y en Guangdong, aunque líderes de Beijing insisten que fuentes y medios de Occidente exageran la situación, pues aseguran que sólo en la última semana hubo siete lamentables fallecimientos y unos mil 800 casos.

Datos que contrastan con los acumulados en casi tres años, pues la cifra de defunciones que estima como diarias la firma es casi la mitad de las 17 mil que registra la Universidad Johns Hopkins, institución que también reporta 4.4 millones de chinos que contrajeron el virus en más de 30 meses.

No obstante, la situación seguirá escalando, pues prevén que la emergencia estallaría en aproximadamente dos sema-



nas, plazo en el que estiman se tripliquen las cifras con 3.7 millones infecciones para el próximo 13 de enero, según datos recogidos a mediados de mes.

Además, este modelo de rastreo expone que el segundo pico se producirá el 3 de marzo del 2023 fecha en la que señalan "es probable que los casos diarios alcancen 4.2 millones por día", periodo en la que las áreas rurales serán las más afectadas, debido al retraso con que la explosión de casos, con un posible descenso de la ola Covid a finales de mes para continuar a la baja durante abril y mayo.

Esto mientras medios reportan que entre las ciudades críticas al momento se encuentra Shanghái, que a mediados de año estuvo dos meses bajo el peor confinamiento. Los hospitales están rebasados y los mismos directivos de estos centros reconocen que gran parte de su personal se enfermará y llevará el virus a sus casas, lo que provocará la reducción de trabajadores para atender a los infectados.

PANORAMA DESALENTADOR

Un pronóstico en torno al aumento de casos expone la peor oleada para la región.



EL DATO

ALGUNOS ESPECIALISTAS señalan que la nueva negativa de China a compartir información podría estar relacionada con el surgimiento de nuevas variantes del SARS-CoV-2.

48

Horas previas al vuelo deben realizarse las pruebas los viajeros ligados a China



CHINA TAMBIÉN HA CAMBIADO LA FORMA en que registra las muertes por COVID-19 para incluir sólo a aquellos que mueren por insuficiencia respiratoria o neumonía después de dar positivo...

Louise Blair
Directora de Vacunas y Epidemiología de Airfinity

